



## Informations zu Thema „Herbst“

Herbst ist eine der vier Jahreszeiten. Typisch für ihn ist die Ernte und das Fallen der Blätter von Bäumen und Sträuchern, die sich vorher meistgrün verfärbten und so ein farbenprächtiges Bild abgeben.

Der Herbst beginnt mit dem Tag-und-Nacht-Gleichzeit, die am 23. September angedeutet ist und endet am 21. Dezember mit dem Beginn des Winters.

Diese Jahreszeit dient auch als englische Wort „Harvest“, zurück (bedeutet kommt aus dem Herbst) „Herbst“ heißt auch „Ernte“. Der Name „Harvest“ ist eine spätere Form des Wortes „Erntezeit“.

In der Natur wird es Herbst, wenn sich die Blätter an den Bäumen verfärbten, um etwas später dann aussfallen. Diese Verteilung entsteht dadurch, dass sich die Pflanzensäfte in den Bäumen in den Stämmen und in die Wurzeln zurückziehen und das Chlorophyll abgespalten wird.

So gewinnen die Kinderen Farbstoffe der Blätter Opercula, wodurch die Blätter Farbe entstehen.

Nicht nur die Farbenpracht der Blätter ist auffällig, sondern auch das Wetter bleibt sich von seiner ungewöhnlichen Seite. So gibt es neben Wärmen, Sonnenuntergangen, „Altweiperschweine“, oder „Gobener Herbst“, genannt werden, auch Kühlere Niederschläge.

Herbststimmung und natürlich auch Regenfälle.

Bekannte Brauchtum ist im Herbst anzusehen. Wir kennen neben dem Erntedankfest, bei dem Gott für die reichen Gaben durch das Menschen in der Natur gedankt wird, auch das Fest Allerheiligen am 1. November und den darauffolgenden Tag Allerseelen am 2. November.

Für Kinder hat das Märtinsfest am 11. November große Bedeutung, wenn sie mit ihren Eltern kostümiert Laternen in Umzügen durch die Straßen ziehen und Märtinsfeuer zünden.

Ein Weiteler Besonderer Festtag für die Kinder ist der 6. Dezember, der Nikolaustag.

Einige Kinder haben sich erst in jüngerer Zeit entspielt, wie Oktoberfest.

Erst im Herbst kann man in USA schwere Hallowneen, bei dem geschulte Menschen ausgedrehten Gegecken und das aus den Kindern „Süßes oder Saures“ fordern.

Kürbiskekse eine dekorative Rolle spielen und Kinder „Mögllichkeit“ an, drinigen Dingen zu lassen.

Die verschleierten Masken aus der Natur wollen versteckt werden, wie z.B. Kastanien, aus denen durch Kinder Ketten oder Tiere gesetzt werden können.

Die Vierletzt ist Flüchteln und Gemüse gibt die Mögllichkeit, gute Seelbstherde statt Masken einzukochen oder das Gemüse durch Einlegen haltbar zu machen.

Mit Beginn der Adventszeit kommt dem Adventskranz eine Besondere Bedeutung zu, der in allen Wohnungen aufgestellt wird und neben der dekorativen Rolle die Märtsezeit auch das Weihnachtsfest symbolisieren und verkörpern soll.